[bookmark: _GoBack]اسم المرّة  .              
اسم المرّة  : مصدر يدل على حصول الفعل مرّة واحدة  .
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أولاً : يُصاغ اسم المرّة من الفعل الثلاثي على وزن ( فَعْلَة )  كما هو مُبيّنٌ في الجدول أعلاه . 
أمثلة .
1- لكلِّ جوادٍ  كَبْوَة  .
2- تجاوزْتُ عن  هَفْوَةِ  الصّديق  .
3- النظرةُ سهمٌ من سهامِ إبليس  .
4- زرْتُ المريضَ  زَوْرَةً  .
ثانياً : يُصاغ اسم المرّة من الفعل الزائد عن ثلاثة أحرف  , بزيادة تاءٍ  مربوطة إلى مصدره ,
أما إذا كان مصدر الفعل غير الثلاثي منتهباً بتاءٍ مربوطة في الأصل , فإننا نصفه بكلمة واحدة.
انطلق  ... انطِلاق ....  انطِلاقة .
اهتزَّ  ..... اهتِزاز  ....  اهتِزازة .
استراح . استِراحة واحدة  . أَعاد : إعادة واحدة .  لبَّى  : تلبية  واحدة . نمَّى :  تنمية  واحدة .
تدريب :
صُغ اسم المرّة من الأفعال  الآتية  : -
(  نَزَلَ  , أجابَ  ,  باعَ   , غطّى  ,  زارَ  ,  سعى   , استجار  , انتقل ,  أُغميَ   ,  استقال ,
  انحدرَ , استكبر , استقام ,  أعانَ  . )



